

Dunkle Tiefen

Erzählung aus dem Bergmannsleben.

Von Paul Graben.

(2. Fortsetzung.)

Vor dem Stoffzimmers eines der Giebelhäuser stand eine Frau und sah die neuangelegte Straße hinab, wie wenn sie jemand erwartete.

Das Antlitz des noch jungen Weibes hatte etwas Verärgerung, die an schüchternen, sanften Zügen erschien das durchscheinende Haar.

„Na, ist Vater auch noch nicht da?“ Die junge Frau rief herum. Sie bemerkte nun erstmals, dass auch die Nachbarin vor der Tür stand. Stumm schüttelte sie nur den Kopf.

„Das wird jetzt immer älter mit den Mannselementen!“ erwiderte sie die andere. „Sie das Wettbewerb da drinnen in der Kantine ist, die Italiener, die mit ihren schwarzen Augen, da sind sie überhaupt nicht mehr von da wegzuholen. Und unfeinsichtig sieht hier und wartet sich die Zeige aus.“

„Es lieg sie auch so bald nicht wieder los.“ Die Empfindungen und Erinnerungen waren nun einmal aufgestellt.

Berta Marges unterteilt an allen Gläsern; aber die Seele war ihr plötzlich vergangen.

Die reizende Frau stummte. Sie läuft entschlossen in die Hütten.

Berta Marges erwiderte nichts.

Und davon ihrer Stelle hatt nun schon längst keine Geduld mehr. Bei

meinem, ich sei ja bloß um das Kind und das jetzt das schöne Gelehrte im Bergbaus seien Loh; aber bei Ihnen! Ihre Stimme wird noch

etwiger. Das weiss doch jeder hier,

doch es mit dem Frauensimmer nicht

seine Richtigkeit hat. Und auf Jahren

hat sie ja ganz besonders abgelehnt.

Sie soll ihn ja schwung aufzutreten mit ihrem schwarzen Schleier. Na,

und man weiß doch, wie die Männer

sind, hören Sie, Frau Marges,

das ist ich an Ihrer Stelle nicht zu

hören, mitannehmen!“

Noch immer schwieg Berta Marges.

Wer weiß, was es auf ihren Wangen

aufzeichnet. Es könnte sich für die

rechte Frau.

„Fertig wurde jetzt eine Gestalt nicht.“

„Kommt da nicht die Frau?“ Blau

um die Nachbarin von ihren eigenen

Angelegenheiten abzulenken, fragte es Berta.

Die andere musterte eine Weile den

Nachbenden; dann schüttelte sie den

Kopf. „Ne, es steht ihm wohl an-

lich, aber es ist nicht sein Gang.“

Zwischen beiden kam der von den beiden

Frauen Beobachtete heran — ein dun-

kelbärtiger Mann mit einer auffallend

matiglichen Gesichtsfarbe und

tiefschwarzen Augen.

„Ah — das ist ja der Neue, der

er ist vor paar Tagen herangekommen

für den Wollstoff.“

Außternd fragte es die Nachbarin zu

Berta Marges, und diese wandte die

Augen nun auf den Neuen, der ganz

nah gekommen war. Er hätte

die Frauen nun auch feierlich be-

merkt und sich vorübergehend flüs-

sigt in den Garten. So deponierte sein

Glück den Berta.

Da änderte es plötzlich durch die ganze

Zeitung, die diese Blätter. Wer

hatte sie ihm geschenkt? An

wen erinnerten sie die? Sie mußte den

Mann da doch kennen!

Und auch er — im Augenblick, als

er ihren Blicken gefallen war,

die einen Erschrecken! Er hatte

gleich wieder zurückgeblickt und

war weitergegangen, als summerte

er sich nicht um sie, aber dennoch?

Wer — wer war das gewesen?

In einer seltsamen Unruhe sah Berta Marges dem Dämmern entgegen nach.

Zärtliche sie sich, oder schüttelte sie wirklich

schärfere aus? Und jetzt, ehe er um die

Gasse bog, da wandte er noch einmal

den Kopf zurück — und plötzlich wuß-

te er es: Wie der Heinrich — der

Heinrich Falder!

Ja, der hatte genau solchen

Wohl. Ganz so! Am Inneren er-

schrocken, ganz verblüfft, blieb Frau

Berta noch immer nach der Ecke, um

durchscheinen zu können.

„Anger los! In der Kantine warst du — bei der

Vatikanerin!“

Karges sah sie trostig an. „Und wenn — wen geht das was an?“

Sie fuhr auf. „Was geht an: deine Frau, die sich hier für dich abplagt, während du hinter ihrem Rücken mit einer anderen handelst. Hast es gar kein Gewissen mehr im Leibe?“

Er grüßte eine Weile vor sich hin.

Dann aber zogte er die Adelte mit

einer anderen anhandelte. Hast es

gar kein Gewissen mehr im Leibe?“

„Der Bergbau, der Bergbau, der

jetzt mit mir arbeitet — Jean

Bergbau nennt er sich.“

Noch eines letzten Bild sandte Berta

ihm nach, dann wandte sie wieder den

Kopf zurück. „Woher kommt die heimliche Stimme? Wer sagen Sie, das ist?“

„Der Bergbau, der Bergbau, der

jetzt mit mir arbeitet — Jean

Bergbau nennt er sich.“

„Und wenn das so ist, das mit was?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.

„Und wenn das so ist, was ist das?“

„Was ich etwa?“ Sie lachte

und schüttelte den Kopf.</